

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La H. Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, por medio de los organismos que correspondan, promueva al acompañamiento de los requerimientos que otros países y los organismos internacionales están realizando al Gobierno de la República Popular China para que informe en forma veraz y transparente sobre el origen, manejo, evolución y consecuencias del brote de COVID-19, que devino en pandemia declarada por la Organización Mundial de la Salud el 11 de marzo de 2020.

Cofirmante: FERNANDO IGLESIAS

Fundamentos

Señora Presidente:

Los efectos de la pandemia por el Virus SARS-CoV-2 (Covid-19) siguen generando controversias a nivel mundial, sobre todo por la potenciación y rebrote de sus variantes, ocurrida en gran medida por la falta de información certera sobre su origen, manejo, evolución y consecuencias, en la República Popular China.

En este sentido, la comunidad médica internacional dedicada al aspecto sanitario y de prevención de enfermedades infecciosas de transmisión mundial, nucleada en los organismos internacionales de salud o a través de los ministerios de salud de muchos países, ha denunciado el encubrimiento y desinformación deliberada por parte de China, desde el mismo origen de la pandemia en el año 2019.

Vale aclarar que, en el año 2020, a pocas semanas de declarada la pandemia en nuestro país, habíamos presentado un proyecto de declaración solicitando al Gobierno Nacional que requiriera informes al Gobierno Chino sobre el origen, manejo y consecuencias del brote de COVID-19, Expediente 1469-D-2020 presentado el 21 de abril de 2020, sin tratamiento alguno en esta Honorable Cámara.

Lamentablemente ocurrió que no solamente no se contó en ese momento con esa información sino que por el contrario, el Gobierno de la República Popular China presionó a científicos de su propio país para que se retracten de los estudios e investigaciones que habían encarado, que oculten datos y alteren los envíos de esos trabajos a las revistas especializadas, obstaculizando así y muy gravemente, la lucha contra la pandemia a nivel mundial.

Esto es lo que ha denunciado este año la OMS, desde que el Grupo Consultivo Técnico sobre la Evolución del Virus SARS-CoV-2m, que se reúne periódicamente para examinar las pruebas científicas más recientes sobre las variantes circulantes del SARS-CoV-2, ha recibido la información sesgada y manipulada que le han brindado los representantes del Centro para el Control y la Prevención de Enfermedades de China. ¹

¹ <https://www.who.int/es/news/item/04-01-2023-tag-ve-statement-on-the-3rd-january-meeting-on-the-covid-19-situation-in-china>

También se han criticado desde la OMS las estadísticas oficiales publicadas por China. En este sentido el responsable de la OMS de la gestión de situaciones de emergencia sanitaria, Michael Ryan, destacó a principios de este año: "Creemos que las cifras actuales publicadas por China sub representan el impacto real de la enfermedad en términos de ingreso en los hospitales, admisiones en cuidados intensivos y sobre todo en términos de decesos".²

Recientemente el Senador de EE.UU. Marco Rubio, produjo un informe en el que denuncia que el origen del Covid-19 fue porque en China hubo "un grave incidente de bioseguridad" que habría desencadenado la pandemia en el Instituto de Virología de Wuhan desde julio de 2019 y que Pekín "ocultó la verdad" sobre esa fuga. Rubio aseguró que la falta deliberada de información por parte de China desde los primeros días de la pandemia hasta la actualidad, está motivada en una causa simple: "Vergüenza extrema", y agregó que confirmar que el virus surgió de un laboratorio representaría una "crisis existencial para el Partido Comunista Chino y por lo tanto debe evitarse a toda costa".³

Estas inconsistencias de la información oficial de China fueron detectadas ya a principios de la pandemia por otros países, cuando por ejemplo, se registraban menos decesos que en EE.UU y en países europeos como Francia, cuando por ser el país del origen del brote y por su enorme población, China debería tener más casos que cualquier otro país.

Tal vez una de las omisiones más graves del régimen chino fue la falta de celeridad con la que respondió a la aparición y al contagio inicial de la enfermedad (algo a lo que tampoco fue ajena la OMS), y el momento tardío en el que alertó al mundo. Pese a las críticas ocurridas en ese momento, el gobierno chino no se conmovió y continuó con la misma política de desinformación hasta el día de hoy, pese a los reiterados pedidos de muchos países y de los organismos internacionales para que China transparente las estadísticas sanitarias. Las consecuencias de esta actitud se padecen hoy en todo el mundo con las variantes circulantes del SARS-CoV-2.

² <https://www.ambito.com/informacion-general/coronavirus/la-oms-critico-las-estadisticas-covid-19-china-sub-representar-la-situacion-n5622032>

³ <https://www.perfil.com/noticias/internacional/origen-del-covid-19-un-senador-de-eeuu-asegura-en-un-informe-que-china-oculto-la-verdad.phtml>

Señora Presidente, creemos que la política exterior de nuestro país no debe ser ajena a estas circunstancias que las principales potencias de Occidente y los organismos internacionales destacan, por lo que entendemos que la Cancillería argentina debería impulsar en todos los organismos y foros internacionales el apoyo a los requerimientos que se le están haciendo a China, para que brinde las explicaciones del caso, sin que debieran considerarse otras circunstancias no relacionadas con el manejo de la información sanitaria en aquel país, como son todos los acuerdos vigentes de China con nuestro país, en especial las negociaciones que se vienen realizando en estos días para solicitar ayuda a China, referentes a la falta de divisas que padecemos a nivel nacional en este grave momento de crisis económica.

En suma, creemos que la Argentina no debe aislarse una vez más del mundo, y debe ubicarse del lado de las sociedades abiertas y alejarse de los gobiernos que suprimen la información a los ciudadanos. Es por esto que, como a principios del año 2020, requerimos otra vez al gobierno acompañar fuertemente el reclamo de muchos países y organismos internacionales que cuestionan la forma en que el gobierno chino se desempeñó y continúa haciéndolo con la información referida al origen, manejo, evolución y consecuencias del brote de SARS-CoV-2 en su territorio.

Por los motivos expresados, solicitamos a nuestros pares nos acompañen en la aprobación de esta iniciativa.

Cofirmante: FERNANDO IGLESIAS